

Hauptmast in ihre Gluthen ein. Das laute Brausen, mit dem das Feuer aufschloß, bekundete, wie schnell der ungestüme Brand unten um sich griff. Die Boote waren bald im Wasser und mit zuverlässigen Männern besetzt; die Spieren wurden über Bord gelassen und von den Matrosen der Boote zusammengebunden. Dann sammelte man alle Abtropftröge, um sie als Sitze auf den Spieren zu befestigen, und Philipps Herz war hoch erfreut über die Aussicht, die vielen Menschen, die sich mit ihm eingeschiffet hatten, retten zu können.

~~~~~

Siebentes Kapitel.

Philipp erreicht die Heimat nicht, sondern wird mit seiner geretteten Mannschaft von einer holländischen Flotte gepreßt. Der Skorbut. Die Prophezeiung des Kommodore.

~~~~~

Gegen vier Uhr morgens war alles bereit, und es gelang den Anstrengungen Philipps und der Seeleute, ungeachtet der schwellenden See, die Soldaten an den Leitern über Bord zu schaffen. Viele gingen bei dem Versuche zu Grunde, indem sie unter den Schiffsboden fielen und nicht wieder zum Vorschein kamen; aber dennoch gelangten drei Viertel von ihnen wohlbehalten auf dem Floße an, wo ihnen von Barentz die Plätze angewiesen wurden, denn der Kapitän, dem es keineswegs an Mut fehlte, wenn er auch ein schlechter Seemann war, hatte sich mit hinunterbegeben, um die wichtige Maßregel zu überwachen.

Raum hatte der Kapitän hier unten alles geordnet und war in das Langboot, das dem Floße am nächsten lag, übergestiegen, so